



Durango, entre las 3 entidades con reducción de incidencia delictiva del país

Durango se mantiene como una de las entidades más seguras del país, de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) publicados en la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) 2024. La encuesta sitúa a Durango entre los tres estados con una notable reducción en la incidencia delictiva durante el 2023. **Pág. 2**

Con éxito se realiza el Summit 2024: Gigantes de la Tecnología

Con el objetivo de impulsar el uso de la inteligencia artificial al alcance de las PyMES y emprendedores, a través de las distintas plataformas ofrecidas por las empresas líderes del sector a nivel mundial, se realizó el Summit 2024: Gigantes de la Tecnología. Contó con la participación de directivos y capacitadores de Google, Meta y Braven Agency. **Pág. 5 y 12**



Invitan a La Tapada de Luna, un evento único e innovador

El próximo 12 de octubre se llevará a cabo por primera vez, el evento denominado La Tapada de Luna que consiste en realizar este paso (tapada) del proceso de la elaboración artesanal de mezcal, pero con la participación de los asistentes ofreciendo además un evento místico, espiritual y muy mexicano, todo ello bajo la luz de luna de nombre de Dios y de la vinata de Cuero Viejo en el hotel Uraján. **Pág. 7**

RadioFórmula 105.3FM DURANGO



Se realizan 600 simulacros el Día Nacional de la Protección Civil

El coordinador estatal de Protección Civil, Arturo Galindo Cabada informó que se hicieron 600 simulacros en diferentes empresas, instituciones y centros comerciales como parte de habitar y concientizar a estar preparados ante cualquier emergencia, primordialmente sismos y algunas otras eventualidades que podrían sufrirse en Durango. **Pág. 3 y 13**



Síguenos en nuestras redes sociales



WWW.CONTEXTODURANGO.COM.MX

Durango, entre las 3 entidades con reducción de incidencia delictiva del país



***Así lo da a conocer INEGI en su reciente Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) 2024**

***Con la coordinación entre corporaciones policiacas, la entidad se mantiene segura y en paz**

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Durango se mantiene como una de las entidades más seguras del país, de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) publicados en la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (ENVIPE) 2024. La encuesta sitúa a Durango entre los tres estados con una notable reducción en la incidencia delictiva durante el 2023.

Según el informe del Inegi, la tasa de delitos por cada 100



mil habitantes disminuyó en tres estados, siendo Chiapas (16,038), Durango (18,230) y Oaxaca (18,575) los que reportaron las cifras más bajas. Estos resultados han contribuido a mantener la paz y tranquilidad en Durango.

Delitos como la extorsión, el robo de vehículos, las amenazas verbales, así como el robo en casa habitación y los asaltos

en la vía pública o en transporte público han registrado una disminución considerable.

Estos avances continúan posicionando a Durango como una de las entidades más seguras del país, logro que se atribuye al trabajo coordinado entre los tres niveles de gobierno y a las estrategias claras y efectivas impulsadas por el gobernador Esteban Villegas Villarreal.



Gobierno estatal se une a la conmemoración del “Día Nacional de Protección Civil”

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

El gobernador Esteban Villegas Villarreal impulsa un trabajo en unidad y responsabilidad compartida con las corporaciones de seguridad y rescate, lo que marca la diferencia en la protección de la vida de las personas, afirmó Guillermo Adame Calderón, secretario de Educación, quien representó oficialmente al Ejecutivo estatal en la conmemoración del Día Nacional de Protección Civil.

Tras esta declaración, se llevó a cabo un simulacro en las instalaciones de la Secretaría de Educación, en presencia del Ejército Mexicano, el Plan DN III y la Guardia Nacional, en homenaje a las víctimas del terremoto del 19 de septiembre de 1985 en la Ciudad de México. Este evento, que tuvo un impacto profundo en el país, fue designado como el Día Nacional de Protección Civil por Decreto Presidencial.

El secretario de Educación

destacó que el gobierno del estado está trabajando para construir una entidad más fuerte y resiliente, capaz de mantener la unidad y de actuar en equipo ante situaciones de riesgo, siempre en beneficio de la vida de los duranguenses.

Arturo Galindo Cabada, titular de la Coordinación Estatal de Protección Civil, rindió homenaje a las víctimas del sismo y a quienes se suman a las corporaciones de rescate. Recordó los trágicos eventos de hace 35 años: “a las 7:17 de la mañana, 90 segundos fueron suficientes para causar el colapso de numerosos edificios en la Ciudad de México. Miles quedaron atrapados bajo los escombros, las comunicaciones se interrumpieron y fugas de gas provocaron incendios; fue un caos total”, comentó, reconociendo la solidaridad de los mexicanos que, con esfuerzo y determinación, ayudaron a levantar escombros con la esperanza de encontrar sobrevivientes.

Galindo enfatizó que, gracias a una política pública sólida en Durango, promovida por Villegas Villarreal, existe una adecuada coordinación entre los tres niveles de gobierno, lo que mejora las condiciones de seguridad. Sin embargo, subrayó la importancia de la participación de la ciudadanía en acciones preventivas y de autocuidado, “juntos, sociedad y gobierno, podemos generar escenarios de mayor tranquilidad y seguridad para los duranguenses. Lo más importante es salvaguardar la vida y la integridad de las personas”, afirmó.

El gobierno del estado, junto al Ejército Mexicano, la Guardia Nacional y diversas corporaciones de seguridad y prevención, se unió a la conmemoración nacional con actos cívicos que incluyeron una salva de honor, la colocación de una ofrenda floral y el simulacro de rescate, involucrando a los asistentes en el esfuerzo conjunto por proteger la vida de las personas.

UPD, dentro del programa "Respira Durango"

Por **Areli Noriega**
Durango, Dgo.

Durante esta mañana, la Universidad Pedagógica de Durango (UPD), inauguró el Microbosque Urbano UPD, dentro del programa "Respira Durango", reiterando el compromiso de las autoridades para mejorar y conservar las instalaciones de la UPD y el medio ambiente, en apoyo de la comunidad universitaria. Asimismo, se recibió la visita

de la Dirección Municipal del Medio Ambiente, en donde el Ing. Albino Ponce Barrón, director de esta dependencia, incitó a los estudiantes a cuidar y valorar las áreas verdes, respetando la flora y fauna nativas de la ciudad.

Además, el rector, Arturo Kampfner Díaz, agradeció el apoyo brindado por el presidente municipal, Toño Ochoa, por estar al tanto de las necesidades de los universitarios



de impulsar el crecimiento de nuestra Universidad. También, recordó que dará inicio la construcción de la barda perimetral de la Universidad por parte del gobernador del estado, Esteban Villegas Villarreal.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Luis Juarez

Areli Noriega

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbese

618 542 5138

Año 31, número 11270

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO



Con éxito se realiza el Summit 2024: Gigantes de la Tecnología

Texto y fotos:
Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Con el objetivo de impulsar el uso de la inteligencia artificial al alcance de las PyMES y emprendedores, a través de las distintas plataformas ofrecidas por las empresas líderes del sector a nivel mundial, se realizó el Summit 2024: Gigantes de la Tecnología. Contó con la participación de directivos y capacitadores de Google (Chrome, Drive, Maps, Meet, Android, Gmail, Play, YouTube, Waze), Meta (Instagram, Facebook, WhatsApp y Threads) y Braven Agency (asesores de mercadotecnia de Google, TikTok y otras plataformas digitales en California).

“La importancia es conectar a los jóvenes profesionistas, a los emprendedores y empresarios con quienes crean estas herramientas digitales. Por eso hoy iniciamos con este Summit 2024, una segunda edición dedicada a la inteligencia artificial. Las tres conferencias que vamos a

escuchar son de los gigantes de la tecnología, en este caso Google y Meta. Escucharemos consejos y testimonios para no quedarnos rezagados en el uso de la inteligencia artificial, que está presente en todo lo que hacemos”, manifestó Valeria Gutiérrez, directora de Fomento Económico del Municipio.

Destacó que el municipio conecta con estos gigantes de la tecnología, y que a través de Robert Martínez, David Ruíz y Alejandra Aguilar, quienes expusieron temas relacionados con la inteligencia artificial, se subrayó la importancia de aprovechar oportunidades como esta para mantenerse al día con los avances tecnológicos.

El acto fue presidido por el alcalde Toño Ochoa, quien destacó el apoyo de Santander, que otorgó cinco mil certificados para cursos y diplomados en diferentes universidades a nivel mundial y de Google Academy, que regaló cinco mil becas para sus distintos cursos y certificaciones.

“En la primera edición tuvimos la mitad de los asistentes del día de hoy. Eso significa que las expectativas de los jóvenes están creciendo y que queremos vivir este tipo de eventos, esta experiencia que antes no teníamos en Durango. Ahora, por segunda vez, estamos teniendo este tipo de eventos que antes solo se veían en Monterrey, Guadalajara o Ciudad de México. La experiencia ahora viene a Durango para vivir algo diferente”, señaló la directora de Fomento Económico y Turismo.

El evento se realizó en el Centro de Convenciones Arena Lobos, donde también estuvieron presentes regidores, representantes de diversas cámaras de comercio y directores municipales. Además de las conferencias y presentaciones de empresas líderes, se llevó a cabo un hackatón de 36 horas, en el que las empresas participantes realizaron programaciones continuas para desarrollar soluciones innovadoras.

Muere en enfrentamiento subteniente de la Décima Zona Militar

La delincuencia organizada tiene armamento de alto poder: general

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El general de la Décima Zona Militar, Isaac Bravo López confirmó la muerte de un elemento que pertenecía al Ejército y estaba encuadrado en la milicia duranguense, el teniente Telesforo Martínez Hernández, quien fue abatido en un enfrentamiento en Culiacán, en medio de la crisis de violencia que se vive en aquella entidad y a donde la Décima Zona Militar envió elementos de apoyo.

El teniente era originario de Veracruz, pero estaba encuadrado en el 58 Batallón en el 5 de Mayo.

Desafortunadamente en el intercambio de balas durante un enfrentamiento, el subteniente fue asesinado en cumplimiento de su labor, confirmó.

El general de la Décima Zona Militar reconoció que como militares y como autoridades, se están enfrentando a una delincuencia organizada que está altamente armada.

“Este es un riesgo que se corre”, dijo al poner en relieve la potencialidad criminal que tiene la delincuencia organizada, al

portar armas de alto poder y en este caso fue un enfrentamiento directo.

Bravo, López, reconoció que se tiene el reporte de varios militares heridos, pero hasta el momento no se ha identificado ninguno como parte de las tropas duranguenses

Destacó que la zona limítrofe de Durango y Sinaloa está blindada incluso, por el momento, los militares que fueron enviados de apoyo continuarán de esta forma, ya que la Décima Zona Militar de Durango pertenece a la Novena Región Militar con sede en Sinaloa.

Si hay áreas que tienen que seguir avanzando y debe haber una revisión, lo haremos: alcalde

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Ante los cuestionamientos al municipio por la demanda que recibió por parte de un particular en materia de transparencia, el alcalde Toño Ochoa reconoció que su gobierno está en constante evaluación desde hace tiempo y que podrían haber cambios.

“Nosotros siempre estamos en la innovación. Creemos en el equipo y, por supuesto, estamos en este proceso de mejora continua. Indudablemente, todos los hombres y mujeres que han participado en el gobierno han dejado y siguen dejando lo mejor de sí. Siempre hay que mejorar. También estamos en una revisión continua y hemos dejado testimonio; ustedes han tenido en cuenta eso. Si hay áreas que tienen que seguir avanzando y debe haber una



revisión, lo haremos sin ningún problema”, precisó.

Dijo desconocer la demanda presentada por un particular en el tema de transparencia, pero reiteró que su gobierno siempre está en constante evaluación.

“No tengo la información. Estamos en una constante evaluación desde hace tiempo en todas las áreas. Lo dije desde

un inicio: habrá cambios, por supuesto. Hay que tener una reunión del gabinete estratégico, y lo más importante aquí es dar servicios a las y los duranguenses de manera eficiente y eficaz. A mí me indican que tenemos un buen porcentaje de parte del director, un buen porcentaje en el tema de transparencia; habrá que revisarlo”, finalizó.

Invitan a La Tapada de Luna, un evento único e innovador

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El próximo 12 de octubre se llevará a cabo por primera vez, el evento denominado La Tapada de Luna que consiste en realizar este paso (tapada) del proceso de la elaboración artesanal de mezcal, pero con la participación de los asistentes ofreciendo además un evento místico, espiritual y muy mexicano, todo ello bajo la luz de luna de nombre de Dios y de la vinata de Cuero Viejo en el hotel Uraján.

Así lo dieron a conocer en conferencia de prensa Martha Garza, empresaria de la vinata Cuero Viejo y el hotel Uraján, así como Olivia Fernández, subsecretaría de la Secretaría de Turismo del Estado y el director del Instituto de Cultura del Estado de Durango, Javier Pérez Meza.

Martha Garza fundamentó que la idea de hacer este evento es compartir el proceso artesanal de la producción de mezcal, algo que es muy importante que se hace cada vez que se produce esta bebida, sin embargo, de manera normal se lleva a



cabo a las cinco de la mañana y para poder ofrecerlo al público en general se llevará a cabo de noche y además se ofrecerá cata de vinos, un concierto con música mexicana amenizado por la cantante Carmen María, además de tarot y otros rituales que encajan con la esencia del evento.

El director del ICED, Javier Pérez Meza explicó que el evento es parte de las actividades del Festival Cultural Revueltas 2024, se ha denominado "La Tapada de Luna" y será una experiencia que tendrá lugar

en el hotel Uraján de Luna y Cuero Viejo en el municipio de Nombre de Dios, un pueblo mágico que es parte de la historia del estado y que le abona a la esencia cultural que tiene Durango.

Dentro de las dinámicas en esta fiesta, se ofrecerá el concierto de la compositora y cantante mexicana, Carmen María; además de vivir "El Árbol de los Deseos", donde los visitantes gozarán de arte y buena vibra, sin faltar la degustación del mezcal y de la gastronomía de este Pueblo Mágico.



Rinde protesta nuevo Consejo de Patrimonio Cultural del Municipio de Durango



Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

La mañana de este jueves durante la sesión de cabildo, el presidente municipal Toño Ochoa tomó protesta al nuevo Consejo del Patrimonio Cultural del Municipio de Durango, el cual será muy importante para la protección de la identidad cultural duranguense, sobre todo en lo relacionado con monumentos, edificios, casas y murales de valor histórico.

“La comisión de patrimonio municipal tiene como objetivo central velar por la conservación del patrimonio tangible e intangible del municipio y ser el enlace para la promoción de las declaratorias de patrimonio cultural. Para que un bien tangible o intangible sea declarado patrimonio cultural, se requiere la intervención del consejo municipal como ente proponente al estado, para que el Congreso pueda emitirla. Eso es parte de las funciones principales de esta comisión. Otra de las funciones es llevar el registro de



todo el patrimonio cultural del municipio; esas son las funciones más primordiales”, destacó el historiador y cronista de la ciudad, Javier Guerrero Romero.

Son poco más de 500 bienes inmuebles y muebles que forman parte de un primer listado determinado por historiadores e investigadores de la ciudad, para que sean considerados

por el Ayuntamiento para su protección.

El Consejo del Patrimonio Cultural del Municipio de Durango estará integrado por los arquitectos Verónica Moore, Fabiola Bueno, Alejandro Rivalcaba y Norma Miramontes. También estarán el historiador Javier Guerrero y los regidores Claudia Domínguez y Antonio Morales.

PAN presenta iniciativa anticorrupción

Por **Luis Juárez**
Durango, Dgo.

A nombre del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, la diputada Verónica González presentó la iniciativa de reforma para la Ley del Sistema Local Anticorrupción del Estado de Durango, para incluir nuevas facultades al Consejo Coordinador.

Asimismo, la legisladora subrayó que el Sistema Nacional Anticorrupción coordina a actores sociales y a autoridades que operan en distintos órdenes de gobierno, con motivo de

prevenir, investigar y sancionar la corrupción.

Esta lucha a la corrupción es la unión de esfuerzos institucionales, impulsada por la transparencia y rendición de cuentas, con el fin de fortalecer la confianza de los ciudadanos en instituciones en un marco de promoción de la legalidad y las buenas prácticas.

Además, compartió que el Consejo Coordinador es la instancia responsable de establecer mecanismos de coordinación entre los integrantes del Sistema Local Anticorrupción, mismo que tiene bajo su encargo el dise-

ño, promoción y evaluación de políticas públicas en materia a combate a las prácticas corruptas, incluso contará con las facultades que le señale la legislación aplicable.

Finalmente, la diputada Verónica González afirmó que, en Durango, se ha mejorado el combate a la corrupción, sin embargo, hizo mención de que toda política implementada para este efecto será insuficiente mientras no se reduzca la incidencia de los actos corruptos que desvirtúan la esencia del estado de derecho y de la función pública en general.



¿Dónde está la autonomía de los estados?: Alejandro Mojica

Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

Luego de que se diera a conocer la votación con 22 votos a favor, 17 en contra y cero abstenciones, el pasado mes de agosto en la Cámara de Diputados para aprobar en lo general y en lo particular para la eliminación de 7 organismos autónomos, en donde está incluido el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (INAI).

El legislador Alejandro Mojica, se manifestó nuevamente al respecto al señalar que la existencia de estos organismos es esencial para la ciudadanía ya que se trata de un derecho con el que cuentan los ciudadanos en materia de transparencia y rendición de cuentas.



“Entramos en debate de si hay autonomía en los estados

entonces vamos a ver el IDAIP aquí, ahí está el 115 constitucional, ahí están sus atribuciones. Sería un gran mensaje de todos en el estado de Durango, mantener al IDAIP”, subrayó Mojica.

En este mismo sentido consideró necesaria la existencia de un ente especializado que mantenga la transparencia, rendición de cuentas y la protección de datos personales que garantice este derecho a los ciudadanos.

Para el caso de la postura del gobierno federal, el diputado señaló que siempre habrá posturas distintas, sin embargo, es necesaria una agenda común para que no tomen un tiempo significativo en la legislatura y abordar otros temas que sean de interés para los ciudadanos.

Fallas de CFE dejan sin agua a comunidades

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Las fallas de energía eléctrica han generado que algunas poblaciones se tienen de tres a siete días sin agua, señaló la directora de la Comisión Estatal de Aguas del Estado, Yadira Narváez.

Adelantó que se está trabajando en diferentes estrategias en municipios, utilizando infraestructura nueva y energía fotovoltaica.

Indicó que la falla más común que genera problemas con el abasto de agua en los 39 municipios es la falta de energía eléctrica por parte de la Comisión Federal de Electricidad, ya que no solo se interrumpe y

paraliza el funcionamiento de las bombas, sino que además daña los equipos de bombeo. Entonces se tiene que encontrar la falla, hacer un diagnóstico y proceder a la compostura de los mismos y a veces esto tarda de tres a siete días, tiempo en el que las comunidades no tienen agua, explicó la funcionaria estatal.

Manifestó que al ir a trabajar lo siempre de la mano con los municipios para encargarse de abastecer las comunidades el tiempo que sea necesario mientras se hacen las reparaciones.

Se ha trabajado en estas circunstancias de manera frecuente en comunidades de Rodeo, Mapimí y prácticamente

los 39 municipios, porque desafortunadamente tener fallas de CFE es un tema recurrente.

Indicó que hay variaciones del voltaje y esto genera los desperfectos entonces se tiene que establecer una regularización entre los 220 o 440 voltios.

Indicó que en este sentido se ha buscado la alternativa a través de la energía fotovoltaica y se tiene en puerta trabajar en siete municipios colocando equipos de energía fotovoltaica, el primero fue San Bernardo, donde prácticamente los cambios están al 100 por ciento y se cree que estará funcionando de manera adecuada para abastecer una población de este tamaño.

Señalan la ineficiencia e ineficacia del director municipal de transparencia

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

El regidor Antonio Morales Guzmán informó que los 17 regidores del Ayuntamiento de Durango, junto con el presidente y el síndico municipal, fueron formalmente denunciados por un particular debido a las omisiones en transparencia.

Asimismo, señaló que son pocos los que tienen conocimiento de la existencia de una Dirección Municipal de Transparencia y mucho menos que existe un titular a cargo de esta área, Michel Segismundo Rodríguez.

“Hoy me obliga a ser congruente y citar la incompleta operatividad, ineficiencia e ineficacia del director municipal de transparencia. Incluso hoy tengo planeado este reto; muchos de ustedes, profesionales



de la comunicación y muchos ciudadanos de Durango no saben ni que hay una dirección de transparencia, ni mucho menos conocen al director Segismundo Michel. Tanto esfuerzo que hacemos en el Ayuntamiento y tanto esfuerzo que hace el presidente municipal para tener un gobierno con resultados, hoy se ve manchado por la sombra de la opacidad que proyecta la dirección municipal de transparencia”, señaló.

Dijo también que desde di-

ciembre de 2023 a la fecha no ha sido publicada una sola Gaceta Municipal en el sitio web dedicado a la transparencia. Además, mencionó que ha convocado al propio director municipal de transparencia, Michel Segismundo Rodríguez, a reuniones y este no ha asistido.

“No asiste a la comisión de transparencia. Lo he convocado en tres ocasiones a las cuales no ha asistido. Lo he buscado en su oficina y no está. Me lo dice el propio personal de transparencia. Reitero que hay un equipo valiosísimo en la dirección municipal de transparencia, pero jamás asiste a su propia oficina. Creo que es la peor dirección que tiene el municipio de Durango y estamos a tiempo para replantear el camino en materia de transparencia municipal”, finalizó.

ROLANDO NÚÑEZ

 (618) 119 9572

 (618) 110 0855



▶ LAVADO DETALLADO A DOMICILIO
▶ PULIDO Y ENCERADO

▶ LAVADO DE TAPICERIA
▶ DETALLADO CON TEFLON
▶ LAVADO DE SALAS

▶ TAPETES
▶ LAVADO DE MOTOR



 /eco  618 169.35.24

Durango recibe por segundo año a gigantes de la tecnología en Summit 2024

Asisten más de 2 mil duranguenses al encuentro tecnológico más importante del año en la capital

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Los gigantes de la tecnología dejaron su marca en Durango con el Summit 2024, un evento donde líderes mundiales como Google, Meta, Braven Agency y Amazon presentaron las últimas innovaciones en inteligencia artificial (IA) y herramientas digitales, diseñadas para apoyar a las PyMEs y emprendedores en su desarrollo, en colaboración con la industria tecnológica.

El alcalde Toño Ochoa, durante su intervención, destacó la importancia de la tecnología en su gobierno al dar la bienvenida al evento. "El Summit: Gigantes de la Tecnología 2024 se organiza con pasión, para que puedan desarrollar sus

habilidades, ampliar sus conocimientos y seguir soñando en grande. Disfruten este encuentro como los gigantes que ya son", afirmó Ochoa a través de su avatar proyectado en las pantallas.

Más de dos mil participantes formaron parte de este encuentro, donde tuvieron la oportunidad de conectarse con expertos en sesiones de networking y demostraron su creatividad en un Hackatón de 36 horas de programación continua.

Jóvenes como Gerardo Chávez, egresado del Instituto Tecnológico de Durango, expresaron su entusiasmo por este tipo de oportunidades de aprendizaje y vinculación con el mundo de la innovación. "Estos encuentros son muy valiosos; agradezco que se sigan realizando más ediciones, porque el futuro es digital y aprender de



estos gigantes de la tecnología es fundamental", comentó.

Estas iniciativas reflejan el compromiso de Toño Ochoa con la comunidad duranguense, impulsando a la entidad hacia un futuro donde la tecnología y la empatía se entrelacen, creando un horizonte lleno de oportunidades y soluciones innovadoras.



Se realizan en Durango 600 simulacros el Día Nacional de la Protección Civil

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

Cómo olvidar los eventos que dejaron huella en todo México, los sismos ocurridos en un 19 de septiembre pero de los años 1985 y 2017.

En esa tesitura, las autoridades duranguenses, como prácticamente se realizó de manera simultánea en todo el país, llevaron a cabo un simulacro para concienciar y probar qué tan preparados estamos para enfrentar sismos o situaciones de emergencia que hacen necesario el conocimiento adecuado para poder salvar vidas.

En ese sentido, el coordinador estatal de Protección Civil, Arturo Galindo Cabada informó que se hicieron 600 simulacros en diferentes empresas, instituciones y centros comerciales como parte de habituar y concientizar a estar preparados ante cualquier emergencia, primordialmente sismos y al-



gunas otras eventualidades que podrían sufrirse en Durango.

Indicó que en Durango es complicado que se vaya a dar un sismo con magnitudes altas, sin embargo, existen otras cuestiones que deben tenerse presente y saber cómo actuar por ejemplo el manejo de industrias y manejo de materiales peligrosos, dado que el estado trabaja en atraer empresas grandes.

Indicó que esta fecha es para reflexionar y tomar conciencia, pero durante todo el año la coordinación Estatal de Protección Civil no solo trabaja de manera reactiva sino también preventiva e impartiendo capacitaciones de los 39 municipios del estado.

Con ello, se puede decir que Durango está preparado y se sigue preparando para reaccionar ante las emergencias en materia de Protección Civil.

Prysmian visitó el Tecno para impulsar el desarrollo profesional de los estudiantes

Por Areli Noriega

Durango, Dgo.

El Instituto Tecnológico de Durango (ITD) busca fortalecer la vinculación de sus estudiantes y próximos egresados con el sector productivo, para esto, la empresa Prysmian, visitó la institución con una charla informativa, organizada por el departamento académico de Ingeniería Industrial, con la participación del área de Gestión Tecnológica y Vinculación, misma que fue dirigida a los alumnos de

Ingeniería Industrial en las especialidades en Manufactura Avanzada y Excelencia Operacional.

Los representantes de Prysmian, Karla García y Nereyda Contreras, gerente y coordinadora de recursos humanos y Miguel Cuevas, gerente de planta, las subdirectoras Académica y de Planeación y Vinculación, compartieron con los estudiantes, detalles sobre las operaciones de la compañía, que cuenta con una importante presencia a nivel global.

Asimismo, se destacaron las

oportunidades que la empresa ofrece para realizar prácticas profesionales, enfatizando su enfoque en innovación tecnológica y desarrollo industrial.

Esta actividad refuerza el compromiso del ITD de crear puentes efectivos entre la academia y el sector productivo, otorgando a sus estudiantes la oportunidad de aplicar sus conocimientos en contextos laborales reales y potenciando su desarrollo profesional en una de las compañías más importantes del sector energético y de telecomunicaciones.

Séptima jornada ciudadana del PJED y CEC

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

El Poder Judicial de Durango, el Consejo Estatal Ciudadano y otras instituciones llevarán a cabo este sábado la séptima jornada ciudadana, donde desde hace meses han marcado la pauta de una justicia cercana al pueblo, con orientación y solución de temas.

El distintivo de estas jornadas es que la justicia va a lugares de públicos, cerca de la gente que necesita apoyo, informó el

presidente del CEC, Jorge Mojica Vargas.

La jornada se llevará a cabo este sábado 21 de septiembre en la escuela de educación especial que se ubica sobre bulevar José María Patoni, a un lado del DIF Estatal. La jornada comienza a las 10:00 horas y concluye a las 13:00 horas.

Se llevarán jueces y especialistas en servicios de orientación, registro civil, protección a niñas, niños y adolescentes, protección a la mujer y esta vez, se suman Notarios para trámites de testamentos,

entre otros servicios.

Destacó que ese es la séptima ocasión en que se realiza una jornada ciudadana en la cual, se han atendido un sinnúmero de casos de ciudadanos duranguenses que tienen alguna situación a veces complicada a veces sencilla, pero que se puede responder a través de la orientación y a veces darle también de manera inmediata, como ha sucedido en algunos casos de menores de edad que no habían sido registrados y que por la facilidad que ha otorgado el registro civil, se han resuelto.

El tema de adicciones, un asunto de cuidado para los jóvenes

Por Luis Juárez
Durango, Dgo.

La diputada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y presidenta de la Comisión de la Familia y de los Derechos de los Niños, Niñas y Adolescentes, Sughey Torres compartió ante medios de comunicación que el tema de las adicciones en los jóvenes de la entidad es un tema el cual se ha abordado, sin embargo, las recaídas son un foco de atención debido a la facilidad de conseguir sustancias.

“Uno de los temas que voy a abordar es crear ambientes sanos para nuestros jóvenes y adolescentes porque al final si tenemos centros de rehabilitación, la familia hace lo posible por internar a una persona que tiene problemas de adicción, pero cuando sale vuelve a este entorno”, señaló la diputada.

En este mismo sentido, atribuyó que la causa de las adicciones en las juventudes



se debe a los entornos y en ocasiones una falta de cuidado por los padres que se dedican a trabajar por su bienestar dejándolos vulnerables a este tipo de situaciones.

Acorde a esto, la legisladora hizo un llamado a los padres a estar atentos de los jóvenes, a su crecimiento, desarrollo, el ver sus amistades, y un punto muy importante el contenido que consumen a través de redes sociales, incluso, en la televisión.

“Hoy en día la tecnología es

una herramienta positiva se la sabemos aprovechar, pero, si no le enseñamos a un menor de edad a usar bien a utilizarla puede ser peligroso para su desarrollo”, apuntó.

No obstante, subrayó que tanto gobiernos federales como estatales deben tener políticas públicas para atender el desarrollo y el crecimiento de ambientes sanos para las juventudes, sin embargo, también agregó que se trata de un trabajo integral ya que se comienza desde el hogar.

Prevención contra las plagas en el campo



Por Gonzalo Martínez
Durango, Dgo.

El gobierno del alcalde Toño Ochoa colabora estrechamente con los productores ganaderos para garantizar la salud y productividad del campo duranguense. “Un campo fuerte se traduce en una familia más unida y próspera, por eso no dejaremos a nuestros ganaderos solos en la lucha contra enfermedades como el gusano barrenador”, enfatizó el edil durante una jornada de capacitación.

Manuel Herrera Ruíz, director de Desarrollo Rural, junto con Rogelio Soto Ochoa, coordinador del Comité de Sanidad Animal del Estado y presidente de la Unión Ganadera Regional Durango, subrayaron la importancia de proteger al ganado ante el gusano barrenador, un parásito que puede causar graves daños a la producción. “Esta capacitación es fundamental para disminuir riesgos y asegurar la calidad de nuestros productos ganaderos, que son el sustento de muchas familias en nuestro municipio”, afirmó.

José Luis Guemez Jiménez, coordinador regional para la prevención de enfermedades exóticas de los animales, fue el encargado de impartir la capacitación, donde explicó cómo

detectar la plaga. Además, destacó que esta amenaza también puede afectar a animales domésticos como perros y gatos, lo que plantea una preocupación integral para el bienestar del campo y la comunidad rural. Más de 100 productores

ganaderos asistieron a la capacitación, lo que refuerza las acciones preventivas del gobierno municipal. “Seguiremos trabajando para fortalecer la sanidad animal y proteger el patrimonio ganadero de Durango”, concluyó Toño Ochoa.



RadioFórmula

DURANGO

105.3FM



radioformuladurango.com

📞 Grupoformuladgo

📡 Fórmula Noticias Durango

Se fortalece el desarrollo de Durango con el Plan Turístico 2050

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

El gobierno municipal que encabeza Toño Ochoa sigue abriendo las puertas de Durango al mundo, uniendo esfuerzos para promover un desarrollo económico y turístico que beneficie a toda la ciudadanía.

“Nuestro compromiso es lograr un Durango más hermoso, ordenado y próspero, donde tanto visitantes nacionales como extranjeros encuentren nuevas razones para regresar, y nuestras familias disfruten de mejores oportunidades de vida”, afirmó el alcalde.

En una reunión con la Comisión de Fomento Económico y Promoción Turística, Valeria

Gutiérrez Velasco, directora municipal de Fomento Económico y Turismo, destacó el trabajo realizado por la administración actual para colocar a Durango en el mapa turístico. Mencionó actividades de gran impacto, como el Festival de la Ciudad “Ricardo Castro” y el Festival de Día de Muertos “Muuki”.

También enfatizó la próxima implementación del Plan de Desarrollo Turístico 2050, una estrategia que garantizará el crecimiento sostenible del turismo en la región, con proyectos como la remodelación del Museo de la Ciudad 450 y el Complejo de Navacoyán.

El impulso al turismo de naturaleza y la preservación del patrimonio, reflejados en el Plan de Manejo de la Catedral Basílica Menor, son ejemplos

del compromiso de Toño Ochoa por fortalecer el atractivo de Durango. “La sierra es una de nuestras mayores fortalezas”, comentó Gutiérrez Velasco, quien anunció que se están gestionando recursos a nivel internacional para estos proyectos clave.

Además, Toño Ochoa ha entregado microcréditos que han beneficiado a más de 100 mujeres emprendedoras y ha facilitado la vinculación laboral para más de tres mil duranguenses durante jornadas de empleo. Este esfuerzo, respaldado por los regidores presentes, liderados por el presidente de la comisión, Ignacio Fuentes Medina, demuestra que el gobierno de Toño Ochoa trabaja por un Durango con más oportunidades para todos.



SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES



@ContextodeDurango



ContextoDurango



ContextodeDurango



Contextodgo



@tvcontextodurango



@ContextodeDurango



contextodedurango.com.mx



Capturan a exhibicionista de Río Dorado

Durango, Dgo.

La policía estatal detuvo a un exhibicionista en el fraccionamiento Río Dorado luego de varias denuncias de vecinos.

El sujeto, identificado como Marcos de 37 años, fue sorprendido masturbándose en espacios públicos y desnudo en varias ocasiones.

Los oficiales acudieron rápidamente a su detención luego de una llamada al 911 que reportaba su presencia en las escaleras del edificio H del fraccionamiento.

Marcos fue trasladado a las instalaciones de la Fiscalía General del Estado por ultraje a la moral y otros cargos. Vecinos mencionaron que este comportamiento ya lo había realizado en varias ocasiones, incluso hay videos circulando en redes sociales.



Choque por alcance deja un varón sin vida en Lerdo

Durango, Dgo.

Marco Antonio González Ramos de 39 años, originario del fraccionamiento Residencial de Nazas, de Torreón, Coahuila, falleció en un accidente vial en el libramiento que conduce de Lerdo, hacia el lugar antes mencionado.

Los hechos ocurren la madrugada de este jueves al filo de las 01:30 horas, cuando Marco circulaba a bordo de su camioneta Nissan, tipo estacas, color blanco y a la altura de la Vicefiscalía Región Laguna se impactó contra un vehículo que se encontraba estacionado a un costado de la cinta asfáltica, siendo un Toyota, línea Siena, modelo 2012, color blanco, conducido por Hipólito, quien se encontraba fuera de su auto y resultó ileso.

El cuerpo de Marco Antonio fue trasladado al Semefo para la autopsia correspondiente.



Tras las rejas dos presuntos ladrones

Durango, Dgo.

Daniel y Juan Carlos de edades 30 y 34 años respectivamente, fueron detenidos por policías municipales en Villa Montemorelos por presunto robo.

Fueron sorprendidos robando una bicicleta y una carretilla.

Los objetos fueron asegurados al momento de la detención y los hombres fueron arrestados y trasladados a la estación central para ser presentados ante el Ministerio Público de la Fiscalía General del Estado. Deberán responder por los hechos que se les imputan.

Muere septuagenario al volcar su carreta

Durango, Dgo.

Alfredo Castro Chávez de 79 años, quien tenía su domicilio en el poblado San José de Zaragoza, del municipio de Simón Bolívar, falleció en un accidente mientras circulaba en una carreta tirada por un caballo.

Los hechos ocurren la madrugada de este jueves, cerca de las 01:55 horas, cuando el hoy finado circulaba por el camino de terracería que conduce de la localidad de su residencia al municipio antes mencionado a bordo de una carreta jalada por un caballo, la cual volcó cayendo sobre Alfredo, quien quedó sin vida en el lugar.

El cuerpo de Castro Chávez fue trasladado al Semefo de la Vicefiscalía Región Laguna, para la práctica de la autopsia de ley.



Se incendia vivienda de materiales frágiles

Durango, Dgo.

La madrugada de este jueves, a las 04:30 horas, elementos de Protección Civil acudieron a un incendio de una casa de materiales frágiles ubicada en Perimetral Ferrocarril, entre San Juan de Letrán, del fraccionamiento San José 3.

En el lugar, encontraron llamas consumiendo dos bases de cama, dos colchones, una televisión, un sistema de teatro en casa, ropa, zapatos, un gabinete y un comedor.

Afortunadamente, los residentes de la casa, Guadalupe N de 51 años, José N de 40 años y sus hijos Alejandro N de 29 años y José N de 23 años, resultaron ilesos.

Por el momento, se desconoce las causas que provocaron el incendio.



Más de seis años de prisión para agresor sexual

Durango, Dgo.

La Fiscalía General del Estado de Durango obtuvo sentencia condenatoria para Omar Valdez Ramírez por abuso sexual agravado contra una niña de identidad reservada.

Los hechos ocurrieron en agosto de 2022 en un asentamiento del municipio de Durango, donde Valdez Ramírez ejecutó actos de carácter sexual contra la víctima. Tras interponerse una denuncia formal, el agresor fue aprehendido y posteriormente sentenciado a seis años y ocho meses de prisión, así como el pago de multa por 27 mil 711 pesos y como reparación del daño la cantidad de nueve mil 600 pesos.

La Fiscalía se compromete a seguir trabajando en casos de abuso sexual para garantizar que no queden impunes.

En las últimas horas dos varones se privan de la vida

Durango, Dgo.

En las últimas horas dos varones se privaron de la vida en diferentes puntos de la entidad.

El primer caso se registró en la colonia José Revueltas, de esta ciudad capital.

Los hechos ocurren la mañana de este jueves, cerca de las 7:30 horas, cuando el señor Refugio, fue al cuarto de su hijo de nombre Isaac de 29 años y al no hallarlo se asomó al patio encontrándolo en suspensión completa, por lo que de manera inmediata trató de auxiliarlo y llamó al 911. A pesar de la llegada rápida de los servicios médicos de emergencia, certificaron que había fallecido.

Por otra parte, a las 14:20 horas se descubrió el suicidio de José Ángel de 30 años, en Lerdo, Durango. Fue hallado colgado de un árbol.

Ambos cuerpos fueron llevados al anfiteatro para una autopsia. Desde enero hasta la fecha, se han registrado 125 suicidios en la entidad.

Inició la venta de boletos para el Festival Revueltas 2024

Solo Aleks Syntek, Las Angélicas y la obra de Lupita Sandoval, ¿Gorda yo?, tendrán una pequeña área VIP, los demás conciertos serán totalmente gratuitos Durango, Dgo.

Este jueves inició la venta de boletos para una pequeña área en el Festival Revueltas 2024, en los conciertos de Aleks Syntek y Las Angélicas (Angélica María y Angélica Vale), así como 100 butacas para la obra de teatro ¿Gorda yo? de Lupita Sandoval.

"Solamente el concierto de Aleks Syntek y el de Las Angélicas tendrán una parte que tendrá un costo. A partir de este jueves, empieza la venta, que estará disponible, y habrá una sección pequeña: son 100 lugares de los 1,000 que caben en el Teatro Ricardo Castro para la función de ¿Gorda yo? con Lupita Sandoval. Sabemos que hay gente que pre-



fiere estar sin hacer fila, y por eso se realiza esta venta, que es mínima, pero más del 90 por ciento será gratuito", indicó el director del ICED, Francisco Pérez Meza.

Los interesados podrán adquirir sus boletos a través de la página newticket.com.mx. El costo para los conciertos de Aleks Syntek y Las Angélicas en zona VIP es de 403 pesos.

Por su parte, la obra de Lupita Sandoval, ¿Gorda yo?, tendrá un costo de 115 pesos y solo se venderán 100 asientos; los 900 restantes serán de forma gratuita. Se recuerda que los demás eventos masivos, como Alejandro Filio, Los Ángeles Negros, Nortec, Todd Clouser & Love Electric, Jacobo Vélez y La Mambanegra, serán gratuitos.



Aprobada por la FMF

Pág. 22



Pág. 23

Torres de bronce



Pág. 24

Van con todo

Selene, a cumplir su sueño

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

Selene Monserrat Figueroa Herrera, árbitra originaria de Canatlán, Durango, ha dado un paso importante en su carrera al ser convocada por la Federación Mexicana de Fútbol para participar en las pruebas físicas de la Liga MX Femenil. Estas pruebas, que comenzaron ayer en Toluca, Estado de México, reúnen a las mejores árbitras del país que buscan formar parte de la plantilla oficial que imparte justicia en el máximo circuito del fútbol femenino en México.

La convocatoria de Selene por la Comisión de Árbitros representa un reconocimiento a su talento y dedicación. Durante los últimos años, Selene ha destacado por su constancia y profesionalismo en el arbitraje local, lo que le ha permitido escalar posiciones hasta llegar a esta oportunidad crucial. Integrarse al selecto grupo de árbitras que semana a semana dirigen partidos en la Liga MX



Femenil sería un gran logro para la árbitra duranguense, que ha trabajado arduamente para alcanzar este nivel.

El proceso de pruebas físicas es riguroso, ya que la Federación Mexicana de Fútbol exige altos estándares para garantizar que las árbitras cuenten

con las condiciones necesarias para cumplir con las exigencias del fútbol profesional. Selene, quien ha demostrado estar preparada para este reto, espera superar con éxito estas evaluaciones y consolidarse en el arbitraje nacional.

Este llamado a las pruebas físicas no solo subraya el crecimiento de Selene en su carrera, sino también el avance del arbitraje femenino en México, que cada vez cuenta con más representación en las ligas profesionales. Para Selene, el reto es mayúsculo, pero su determinación y preparación le han dado las herramientas para enfrentar esta etapa con confianza.

Con el respaldo de la Delegación de Árbitros Profesionales de Durango, Figueroa continúa su camino hacia el objetivo de arbitrar en la Liga MX Femenil, un logro que pondría en alto el nombre de Canatlán y de Durango en el ámbito del deporte nacional.



Torres de bronce

Por Ángel Castillo
Durango, Dgo.

El halterista duranguense Jorge Ariel Torres Velázquez logró una destacada actuación al obtener dos medallas de bronce en su participación en el Campeonato Nacional de Primera Fuerza y el Campeonato Nacional Infantil, celebrados el pasado fin de semana en el gimnasio de Halterofilia del Parque Niños Héroes en Monterrey, Nuevo León. Torres Velázquez brilló en las modalidades de envión y en el total de kilogramos levantados, consolidándose como uno de los talentos más prometedores de su disciplina en México.

En la modalidad de arranque, Jorge Ariel inició con un intento exitoso de 120 kilogramos. Luego incrementó su levantamiento a 125 kilogramos, y finalmente, cerró con 130 kilogramos. Aunque este último levantamiento fue válido, se quedó a tan solo un kilogramo de obtener la medalla de bronce en esta modalidad.

Posteriormente, en la modalidad de envión, Torres Velázquez consiguió levantar 160 kilogramos en su primer intento. Enseguida, logró 168 kilogramos, lo que fue validado por los jueces. Intentó un tercer levantamiento de 171 kilogramos, pero no lo consiguió, finalizando con 168 kilogramos que le aseguraron la medalla de bronce en esta modalidad. En total, el duranguense acumuló 298 kilogramos levantados, lo que le permitió colgarse su segunda presea de bronce del campeonato.

EL RESTO DEL PODIO

El podio estuvo dominado por grandes exponentes de la halterofilia nacional. Jorge Soto Posada se llevó la medalla de



oro en arranque al levantar 141 kilogramos y la plata en envión con 168 kilogramos, totalizando 309 kilos para quedarse con la medalla de plata en el total. Por su parte, Orlando Aldair Sánchez obtuvo la medalla de plata en arranque con 140 kilogramos y se coronó campeón en envión con 180 kilogramos, alcanzando un total de 320 kilos que lo colocaron en lo más alto del podio. Rafael Mario Vargas Jiménez completó el podio de arranque con 131 kilogramos y se adjudicó la medalla de bronce, al igual que Jorge Ariel en envión y en el total.

UN FUTURO PROMETEDOR

El 2024 ha sido un año clave para Jorge Ariel Torres Velázquez.

Su desempeño ha sido constante, destacándose en diversos torneos nacionales. En la Universiada Nacional logró un meritorio cuarto lugar, y aún tiene hasta 2027 para buscar esa medalla tan ansiada en este certamen. Asimismo, en los Juegos Nacionales Conade finalizó en la quinta posición, y tiene la oportunidad de seguir compitiendo hasta 2026 en esta justa, lo que abre la puerta a nuevas oportunidades de éxito.

Con una carrera en ascenso y metas claras, Torres Velázquez se perfila como uno de los grandes referentes de la halterofilia en México, con el potencial de seguir cosechando triunfos en los próximos años.

Las chicas van con todo

Por Ángel Castillo

Durango, Dgo.

La Selección Femenil de Fútbol de Durango, bajo la dirección del entrenador Atssiel Alejandro Estrada Becerra, está en plena preparación para los Nacionales CONADE 2025. Para afinar su desempeño, el equipo ha organizado una serie de partidos amistosos contra rivales de gran nivel en Monterrey.

El equipo duranguense comenzará su gira el viernes 20

de septiembre enfrentando a Rayadas Sub 15 en las instalaciones de El Barrial. Al día siguiente, el sábado 21 de septiembre, jugarán contra Tigres Sub 15 en Zua Zua, mientras que el cierre de su gira será el domingo 22 de septiembre, enfrentando a la Selección de Nuevo León Sub 15 en el estadio de Nuevo León Unido.

Estos encuentros permitirán a las jugadoras duranguenses medir su nivel frente a equipos de renombre y ajustar los últimos

detalles antes de su participación en los Nacionales CONADE. La gira no solo representa una oportunidad de crecimiento, sino también un desafío importante para el equipo, que buscará demostrar su capacidad en la cancha y prepararse de la mejor manera posible.

Con un calendario de competencia exigente, la Selección Femenil de Durango se mantiene enfocada en su objetivo de llegar en óptimas condiciones a la competencia nacional.





Francisco Quiñones regresa a Alacranes de Durango para la próxima temporada

Por Ángel Castillo Durango, Dgo.

El delantero duranguense Francisco Quiñones está de vuelta en las filas del Club Alacranes de Durango para la próxima temporada, marcando su regreso a un equipo con el que ya tiene una historia de éxitos. Quiñones fue pieza clave en la conquista del título del Apertura 2021, así como en la temporada 2022, cuando los Alacranes lograron su ascenso deportivo a la Liga de Expansión.

Después de su salida del equipo, Quiñones formó parte del Racing FC durante la temporada 2023-2024, donde continuó mostrando su capacidad goleadora al registrar 10 anotaciones. Su desempeño no solo lo destacó individualmente, sino que fue esencial para

que el Racing FC se coronara campeón del Torneo Internacional de la Liga Premier, en el cual contribuyó con tres goles decisivos. Además, añadió otro título a su trayectoria al ganar la Copa Conecta, consolidando su posición como uno de los jugadores más influyentes de la pasada temporada.

El regreso de Quiñones no solo es una adición valiosa para la plantilla de los Alacranes, sino también una oportunidad de reencontrarse con un jugador que ya ha probado su compromiso y entrega en el equipo. La afición duranguense puede esperar de "Quiño" el mismo nivel de dedicación que lo convirtió en un referente en sus primeras etapas con el club, donde dejó una huella imborrable con sus goles y liderazgo en la cancha.

Con la vista puesta en la nue-



va temporada, el objetivo de Francisco Quiñones es claro: seguir sumando éxitos y llevar a los Alacranes de Durango a los primeros planos, tanto en la liga como en futuros torneos. El regreso del delantero promete fortalecer al equipo y aumentar las expectativas de la afición para lo que está por venir.

México arranca su actuación en el Mundial Juvenil de Halterofilia

Axel Mendoza, Hana Reyes y Jeannis Rangel fueron los primeros aztecas en presentarse en la justa celebrada en León, España Conade

Con las competencias de tres de sus representantes, la selección nacional de levantamiento de pesas arrancó su participación en el Campeonato Mundial Juvenil de Halterofilia 2024, celebrado en León, España.

El quintanarroense Axel Mendoza (55 kilogramos), la veracruzana Hana Reyes (45 kilogramos) y la jalisciense Jeannis Rangel (49 kilogramos) fueron los primeros aztecas en subir a la tarima mundialista.

Mendoza se quedó con el décimo puesto en envión (125 kilogramos), así como con la décimo tercera posición en



arranque y total (97 y 222 kilogramos).

En cuanto a las damas, solamente pudieron completar sus levantamientos en la modalidad de envión: Reyes con 72 kilogramos (octavo lugar) y Rangel con 92 kilogramos (también oc-

tavo peldaño).

El representante mexicano continuará este viernes sus actividades con las competencias de la quintanarroense Andrea Utizil (55 kilogramos) y el campechano Adolfo Tun (61 kilogramos).



Se corona María Fernanda Granados en el Abierto Argentino de Kickboxing



La mexicana ganó la medalla de oro en Point Fighting -50 kilogramos y una plata en la categoría abierta

Conade

La seleccionada nacional de kickboxing, María Fernanda Granados Pliego, brilló con luz propia en el Abierto Argentino de la especialidad, luego de consagrarse monarca en Point Fighting -50 kilogramos, además de sumar una plata en la categoría abierta.

“La verdad es que lo más complicado fue la presión de pelear y ser la única mexicana, pero creo que mentalmente lo pude llevar bien y toca mejorar porque siempre hay algo, así que ajustaré con mi entrenador llegando (a México)”, comentó tras su destacada actuación.

La doble medallista continen-

tal fue la única representante del país en territorio sudamericano, pero dicho factor no fue impedimento para que subiera al podio en un par de ocasiones y se consolidara como una de las grandes figuras de todo el certamen.

“Bueno, pues fue una mezcla de sentimientos al estar lejos, pero alegría al cumplir la meta y ver mi bandera en el podio en

el extranjero. Creo que lo importante siempre es tomar el riesgo de atreverse a hacerlo y trabajar duro por el objetivo”, añadió.

El siguiente gran reto para el kickboxing azteca será el Campeonato Panamericano Seniors y Masters 2024, el cual se llevará a cabo del 30 de octubre al 3 de noviembre en Santiago de Chile.



No habrá ningún mando militar tomando decisiones: Sheinbaum ante reforma a GN



Por Gonzalo Martínez

Claudia Sheinbaum, presidenta electa de México, rechazó este jueves que la reforma para transferir el control de la Guardia Nacional al Ejército signifique una "militarización" del país, pese a las críticas de la oposición y organizaciones civiles.

La Cámara de Diputados está discutiendo la iniciativa del actual presidente, Andrés Manuel López Obrador, que busca que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) asuma la administración de este cuerpo de seguridad.

Sheinbaum aseguró que esta medida no vulnera los derechos humanos ni implica una

militarización, a pesar de las inquietudes expresadas, "no hay motivo de preocupación, se respetarán los derechos humanos y eso es la fortaleza de la institución", señaló ante los medios.

La Guardia Nacional, creada en 2019 con más de 120 mil elementos, actualmente está bajo la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. Con la reforma, el control pasaría a la Sedena, lo que ha generado controversia en el Congreso. Legisladores opositores argumentan que la reforma afecta el artículo 129 de la Constitución, que desde 1857 limita las funciones militares en tiempos de paz y el artículo 21, que establece que las instituciones de

seguridad pública deben estar bajo un mando civil.

Frente a estas críticas, Sheinbaum defendió que el mando seguirá siendo civil, dado que, como presidenta, será ella quien tomará las decisiones, "militarización significa que un mando militar esté a cargo de las decisiones. En este caso, el poder civil será quien tome las decisiones", explicó.

Desde el inicio de su administración, López Obrador ha ampliado las funciones de las Fuerzas Armadas, asignándoles responsabilidades en seguridad pública, construcción de infraestructura, gestión de aduanas y puertos, y supervisión de proyectos como el Tren Maya.

Ucrania reclutará a extranjeros para fortalecer sus Fuerzas Armadas



Por Gonzalo Martínez

El Parlamento ucraniano aprobó una ley que permitirá a extranjeros y apátridas integrarse a las Fuerzas Armadas y a la Guardia Nacional, en un intento por paliar la falta de personal militar tras más de dos años de guerra contra Rusia.

La legislación, aprobada con el respaldo de 278 miembros de la Rada Suprema, busca reforzar el ejército ucraniano, que se ha visto debilitado por la prolongación del conflicto. Yaroslav Zhelezniak, portavoz del partido Voz, informó sobre la aprobación a través de Telegram.

Con esta ley, se permitirá que ciudadanos extranjeros y apátridas firmen contratos para unirse a las Fuerzas Armadas, la Guardia Nacional y el Servicio Especial de Transporte del Estado, un componente crucial para mantener las redes

de comunicación. Además, se establecerá un centro de reclutamiento internacional en Ucrania para facilitar el proceso de alistamiento de combatientes extranjeros.

Desde que comenzó la invasión rusa en febrero de 2022, Ucrania ha enfrentado serios desafíos para mantener el número de tropas necesarias. El conflicto ha obligado al gobierno a implementar medidas extraordinarias, como el alistamiento obligatorio y el reclutamiento de presos a cambio de reducciones de pena.

En abril, el presidente Volodimir Zelensky promulgó una ley que ofrecía incentivos económicos y beneficios para atraer a nuevos reclutas, aunque muchos expertos han cuestionado la sostenibilidad de estos estímulos en medio de la crisis económica que atraviesa el país.

Con una cuarta parte del territorio bajo control ruso, Ucrania

está en una situación delicada. El ejército, afectado por importantes bajas y limitaciones logísticas, lucha por mantener su capacidad operativa mientras enfrenta las complejidades de un conflicto prolongado.

A pesar de los esfuerzos por aumentar el número de efectivos, la legislación no incluye disposiciones para rotar a los soldados que han estado en combate durante más de 36 meses, lo que deja a muchos sin opciones de descanso. Esto ha generado inquietud sobre la capacidad del ejército para retener a sus soldados más experimentados en la primera línea.

Zelensky ha declarado que Ucrania necesitará movilizar hasta 500 mil soldados adicionales, mientras que el jefe militar, Oleksandr Syrskyi, está evaluando cómo implementar rotaciones para aliviar la carga de los soldados que permanecen en combate activo.